
  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

ゲイリーＣ．Ｋ．ホアン [台　 湾]
佐 々 木 昌 敏 [小千谷]
菊 池 渉 [三   条]

会 長 佐 々 木 常 行
幹 事 松 﨑 孝 史
Ｓ Ａ Ａ 馬 場 眞 樹

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

 TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

国 際 ロ ー タ リ ー 会 長
第 2560 地 区 ガバ ナ ー
第４分区ガバ ナー補佐

先々週の出席率 

会長挨拶 
三条南ロータリークラブ会長 

佐々木常行 
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先々週のメークアップ 

会員53名中36名

3/25 三条ＲＣへ 　大林培男君　谷　晴夫君　渡辺俊明君　

3/26 加茂ＲＣへ 　吉沢栄一君

3/26 地区社会奉仕委員会（新潟）へ　荒澤威彦君

3/30

4/2 燕ＲＣへ 　加藤峰孝君

4/3

　佐々木常行君　星野健司君　松﨑孝史君

88.00%（3/16）

米山奨学生　レジェス メンデス ホセ ルイス君

次年度市内４ＲＣ会長幹事会へ　星野健司君　齋藤嘉一君

市内7クラブ会長、会長エレクト、幹事会へ

ヴィジター 

ト 

本日より、新会員の太田義人さんがご出席です。心より歓

迎申し上げます。また、大林さん、入会 2 ヶ月で初の卓話、

どうぞよろしくお願いいたします。 
 

県内もようやく桜の開花情報が聞かれる季節となりまし

た。今日は、日本三大桜をご紹介させていただきたいと思い

ます。 

ご承知の通り、この三大桜は一本桜を指します。先ず 1 つ

は、山梨県北杜市にある「山高神代桜」です。2 つめは、岐

阜県本巣市にある「根尾谷の淡墨桜」です。そして、3 つめ

は、福島県三春町にある「三春の滝桜」となります。いずれ

も大正 11 年に国の天然記念物に指定されています。 

さて、先ず山梨の山高神代桜ですが、実相寺というお寺の

境内にあり、樹齢 2,000 年と言われており、品種はエドヒ

ガンザクラです。神話の武将 ヤマトタケルノミコトが植えた

とされ、これが名前の由来となっています。 

次に岐阜の淡墨桜ですが、樹齢 1,500 年と言われ、品種

はエドヒガンザクラです。蕾の時は薄いピンク、満開になる

と白、そして散り際は淡い墨色に色が変化していくことから、

淡墨桜の名がつきました。 

最後は、福島の滝桜です。樹齢 1,000 年、品種はベニシダ

ザクラ。の滝桜の名の通り、下に向かって花が咲きこぼれる

様子はまるで滝が流れ落ちるかのようです。枝は四方にのび

のびと広がり、満開になると迫力満点です。 

死ぬまでに是非この 3 本は制覇したいものです。 



 

 

                     太田 義人（おおたよしと）君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

✣ ロータリーについて右も左もわかりませんが、皆様から学びながら、 

  奉仕の精神でがんばっていきたいと思います。 

  どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～  4月 6日  16,000円 

今年度累計 573,000円 ～  
 i 

佐 々 木 君 新会員の太田義人さん、南ロータリー　
クラブへようこそ。
大林さん、卓話楽しみにしています。

松 﨑 君 太田さん、ようこそ南ロータリーへ！
お待ちしてました。
大林さん、卓話よろしくお願いします。

太田義人先生のご入会、 おめでとう
ございます。 本日の卓話、ＪＴＢ三条
支店長 大林培男さんの「業界事業」
を楽しみにしています。

ご苦労さまです。楽しみにしています。

大林さんの卓話に期待して・・・。

坪井君、田代君、荒澤君

馬 塲 ( 信 ) 君

野 崎 君 大林さん、卓話楽しみにしています。
5月の海外研修旅行も よろしくお願
いいたします。

孫が次々と来て 楽しい日々を過ごし
ています。

西 巻 君 鼻の中がかゆく、風邪を引いたのか
注意しております。

さんしん本店前の枝垂桜咲き始めま
した。いよいよ春です。

BOXに協力いたします。

BOXにご協力ありがとうございました。

鈴 木 ( 武 ) 君

渡 邉 ( 久 ) 君

大渓君、佐藤(秀)君、田中君、

銅冶君、渡邊(光)君

佐 藤 ( 嘉 ) 君

松 﨑 孝 史  幹事 

佐々木ガバナー事務所より 「4月ロータリーレート」 のご案内   

4 月 1 日より   1 ドル＝118 円 （3 月レートと変わらず） 

新会員紹介 
＜生年月日＞ 1974（昭和 49）年 6 月 5 日 
 

＜勤務先＞  （株）リゼミ   代表取締役 

        〒955－0047 三条市東三条 1－8－25 

         TEL  47－6500      FAX  47－6510  

         Ｅメール ota@rizemi.jp 
 

＜自 宅＞   〒959－0216 燕市吉田春日町 8－5  

         TEL＆FAX 0256－92－4380  
 

＜家 族＞   母 妻 長女 次女 
 

＜趣 味＞   サイクリング、ジョギング  

 

米山記念奨学生 レジェス メンデス ホセ ルイス 君 

 
いつもありがとうございます。 

日本に来て 3 年目になります。今は就職活動にがんばって

います。 

また、今月 24 日～26 日に台湾で行なわれる学会に出席で

きることをとても楽しみにしています。 

これも奨学金をいただけるおかげと感謝しています。 

これからもよろしくお願いいたします。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

次に新幹線の歴史についてお話しいたします。皆さんはすでにご存じであると思いますが 1964 年東京オリン

ピックの年 10 月 1 日に東京～新大阪間で開通しました。開業当初は地盤が固まるまで時速 200 ㎞で、4 時間掛

けて走行していました。翌年になり時速 210 ㎞にスピードアップし、3 時間 10 分走行になりました。その後

1972 年に岡山まで延伸し、1975 年には博多まで延伸しました。東海道新幹線は一気に大阪まで開通したのに

対し、山陽新幹線は岡山、博多と段階的に開通しましたので、山陽新幹線の方が揺れが少ないと言われています。

これは、東海道新幹線は山地が海岸まで迫っているところを縫うように走行しているためカーブが多く、また一気

に建設して開通させ、一方山陽新幹線は山の中をトンネルを掘って直線的に走行していることも影響しています。

1982 年には大宮からここ新潟および盛岡まで開通し、その後山形・秋田・長野・九州・北陸と開通し、来年 3 月

には函館まで延伸開通します。 

東海道新幹線には従来の新幹線から格段にスピードアップしたのぞみ号が走行開始しました。これは航空機に対

抗するために 1992 年（平成 4 年）に開業しました。当初は時速 270 ㎞、東京から新大阪間を 2 時間 30 分で

走行しました。下り 1 番列車は名古屋・京都を通過し物議を醸しました。これは、当時ののぞみ号のコンセプトが

大阪で朝一の会議に間に合うというものでした。06：00 に東京を出発すると新大阪に 08：30 に到着、09：

00 からの会議に間に合うというものであり、名古屋・京都に停車させると 08：30 に着かないためでした。JR

東海の本社がある名古屋を通過することは当時では考えられず、政財界各方面から猛反発が出ました。また、名古

屋駅は通過駅であることを前提には作られていませんでしたので、時速 70 ㎞に減速して通過したそうです。この

ダイヤは次のダイヤ改正では改められました。 

現在では品川・新横浜・新神戸は全のぞみ号が停車していますが、特に新神戸は神戸空港を意識していると言わ

れています。一方、静岡は全のぞみ号が通過しています。静岡に停車させると大阪、岡山、広島など航空機に対抗

できなくなるためです。静岡県は JR 東海に対して強く要望を出していますが、あまり聞く耳は持っていないよう

です。そして 1992 年開通後、はじめて今年の 3 月に朝晩だけですが、時速 285 ㎞にスピードアップが実現し

ました。 

現在工事中の新幹線は、最近開通した北陸新幹線が 7 年後に敦賀まで、九州新幹線西ルートが 7 年後に武雄温

泉～長崎間で、北海道新幹線が 15 年後に函館～札幌間で、そしてリニアモーターカーの中央新幹線が 12 年後に

品川～名古屋間での開通を、30 年後には大阪までの開通を目指しています（ここにお集まりの方でどれだけの方

が 30 年後の開通をご覧になられるでしょうか？）。 

北海道新幹線ですが、元々青函トンネルは新幹線を通す計画で作られていました。よって来年の函館延伸により、

更なる安全確保のために夜間保守点検が重要になってきました。このために北海道へ向かう夜行列車（トワイライ 

トエクスプレスや北斗星）が廃止に追い込まれました。これ以外にも車両の老朽化により、作り変えには莫大な費

用がかかることも一因になっています。 

新幹線の最高速度は路線によって違います。 

東海道 285 ㎞   山陽 300 ㎞        東北（宇都宮以遠） 320 ㎞ 

上越 240 ㎞    九州および北陸 260 ㎞   秋田・山形 130 ㎞      となっています。

特に北陸新幹線は、スピードが他路線より遅いことで、あることが可能になりました。それは、全席にコンセント

設置が可能になったことです。スピードが遅い分電力に余力が生まれ、全席設置が可能になりました。 

そして新幹線が開通したことにより国内の交通事情が激変しました。一例として、消えた航空路線があります。

ここ新潟もそうですが、仙台、花巻など撤退に追い込まれました。その一方で熾烈な競争を繰り広げている路線が

あります。ここで新幹線と航空のシェア争いについてお話ししていきたいと思います。 

 「 鉄道業界と航空業界について 」 
 

大林 培男 会員 
 

本日は鉄道業界と航空業界の戦いについてお話をしたいと思います。 

まず皆さんがお出掛けになる際の交通手段は何でしょうか？  

自家用車・鉄道・航空機・船等あると思いますが、今回は、鉄道、主に新

幹線と航空機についてお話しいたします。 

普段何気なく新幹線という言葉を使っていますが、正式名称は新・幹線

鉄道の略称でございます。例えば上越新幹線は、上越線と並行して走る幹

線鉄道ですから、「上越・新・幹線鉄道」となります。東海道新幹線も同様

です。ただ最近では九州新幹線や北陸新幹線は、その限りではなくなって

きています（この方が分かりやすいかもしれません）。また、新幹線には定

義があり、主たる区間を時速 200 ㎞で走行する鉄道のことを指します。

秋田・山形新幹線は盛岡・福島から分岐すると在来線を走行し、この時は

時速 130 ㎞になりますが、主たる区間は 200 ㎞で走行しますので上記の

通りの呼称となります。 
 



例えば、東京から大阪へ移動する際、みなさんは新幹線と航空機のどちらを利

用されますか？ 現在は新幹線と航空機のシェアは 80：20 で圧倒的に新幹線

に軍配が上がっています。しかし、意外に航空機のシェアが高いと思われた方も

いらっしゃるかもしれません。また、他の路線につきましては後ほどお話ししま

す。 
 

一方航空会社も黙ってはいません。アメリカのボーイング社が次世代の航空

機として B787 型機を製造しました。この 1 号機を全日空へ納入しました。 

この飛行機の特徴として、 

① 国内線の場合、定員は 350 名程度 

② 燃費が、従来より 20%削減された 

③ 機内の気圧が、従来より改善され、足のむくみなどが顕現された  

④ 天井が、従来より 20 ㎝高くなった 

⑤ 窓が、従来より 1.3 倍に大きくなった 

⑥ 客室内に加湿器が導入され、乾燥がもとで発生する健康上の症状   

は半減された 

というものがあります。私はまだ乗ったことはありませんが・・・ 

そしてこの1号機をどの区間に投入したと思われますか？ 実は羽田～

岡山・広島便に投入しました。なぜこの区間に投入したのかと申します

と、ここで他路線の競合状況をお話しします。 

    羽田～岡山 62：38    羽田～広島 54：46 

    羽田～山口 41：59    羽田～福岡  8：91 

となっています。広島が分岐点になっています。特に羽田～岡山は新幹線と最も競争力のある路線であること、

空港駐車場を無料化にしていること、滑走路も 3,000m に延長し大型機の離着陸も可能にしたこと、など航空

会社も力を入れている空港（区間）です。ここに世界で初めてこの新型機を投入しました。 
 

JR も黙ってはいません。山口宇部便に対しては新山口駅（小郡駅）と

徳山駅に東京からの最速ののぞみ号を停車させ、航空機のシェアは

71％から 59％に減少しました。また岡山・広島便には福山駅に最速の

のぞみ号を停車させました。それ以外にも品川駅を開業させ本数増加に

取り組んだり、次々に新型新幹線を投入したりしました（最新型の新幹

線は A700 系アドバンスという 100 編成中 8 編成しか運航していな

い）。 

また九州新幹線の開業前は大阪から熊本・鹿児島間は圧倒的に航空機

が有利でしたが、開業後は大阪から鹿児島へ直通の新幹線が運行し競争

が激化しています。大阪から鹿児島の場合、開業前は航空機のシェアが

90％前後ありましたが開業後は 60％程度までに落ち込んだそうです。新大阪～鹿児島間の最速は 3 時間 45 分

で、これは東京～岡山の 3 時間 30 分に匹敵し、最も競争の激しい路線の一つになりました。 

今後は北陸新幹線の開業により、羽田～小松・富山線の競争が激化すると言われています。北陸新幹線開業前

は圧倒的に航空機が有利でしたが、開業後は新幹線：航空機のシェアが 80：20 にまでなると言われています。 

新幹線や航空路線のニュースが流れましたら、今回の内容を思い出していただけると面白いかもしれません。 

ご清聴ありがとうございました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京～新大阪間のシェア

新幹線

航空機

次週例会   ４月 20 日 夜例会『春の旬例会』 於：越後長野温泉 

             ❶便 17：00  ❷便 18：00 三条市役所前出発  
 

次々週例会  4 月 27 日  通常例会 『卓話』三条市立図書館 館長 高須 陽介 様 

「これからの高齢者介護」   

一人静 （荒澤威彦君） 

彦 呉 （鈴木圀彦君） 

2012年新春作品 兼題「年新た」 

三条南ロータリークラブ週報 


